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省城市场目前未发现“毒韭菜”
若有农药残留可用瓜果蔬菜清洗剂清洗

明天进入最热三伏天

穴位敷贴迎来最佳时期
星报讯（黄剑 程蕾 记者 王松青） 明天开始，进入一

年中最热的三伏天。今年三伏的具体时间分别是：头伏7

月14日，中伏7月24日，末伏8月13日。医生提醒，“最热

三伏天最佳治病时”，这意味着一年一度的冬病夏治穴位

敷贴的最佳日子也要到来了，市民可在此时调养身体。

记者昨天从安徽中医学院附属针灸医院了解到：“三

伏穴位敷贴”是根据中医“冬病夏治”的理论，对冬天易发

作的宿疾，在一年中最热的三伏天，以辛温祛寒的药物贴

在不同穴位进行治疗。

据该院副院长曹奕主任医师介绍：“三伏敷贴”对如下

疾病有效：哮喘、慢性支气管炎、鼻炎、小儿咳嗽等呼吸系

统疾病；虚寒性胃病、胃肠功能紊乱，虚寒性腹泻等消化系

统疾病；宫寒、痛经、产后头痛身痛等妇产科疾病；风湿类、

风湿引起的各种颈、肩、腰腿痛；体虚怕冷、经常感冒、四肢

冰凉等。“三伏敷贴”通常在初伏、中伏、末伏这3个阶段的

第一天敷贴特定穴位效果最佳，不过也不一定太过拘泥，

只要是在三伏天时节内敷贴，效果也比较理想。

忘关电饭锅惹祸？
居民家中起火

星报讯（崔春梅 丁林） 昨天中午12时许，合肥市阜

南路陈小巷6栋一户居民家中着火，浓烟飘出窗外后被对

面居民发现后报警。随后消防官兵赶到现场将火扑灭。

据住在该栋楼房3楼的姚奶奶介绍，事发当时，她正

在家吃饭，忽然听到对面8号楼有人在朝自己大喊：“姚

妈，姚妈！”有点诧异的姚奶奶穿过走廊来到阳台，原来对

面人是在告诉她，楼房6楼着火了。得知自己楼房起火，

姚奶奶拉上曾是楼长的四楼王奶奶一起前往6楼，两位八

旬老人敲开了隔壁一户人家的铁门，准备施救。

约十分钟后，消防官兵赶来破门而入，将火势控制

住。据了解，消防官兵进去的时候，电饭锅还在煮饭，起

火原因可能与此有关。

做饭时操作不当？
燃气管道着火

星报讯（崔春梅 丁林） 昨天上午11点左右，省城临

泉东路香格里拉花园小区一住户燃气管道失火，火势随

后被闻讯赶来的保安和消防官兵扑灭。

据了解，着火的是位于该小区二期的一栋小高层。

在监控室发现异常后，小区保安立马拿起灭火器冲向着

火的楼房。消防官兵闻讯赶到后，火势被迅速控制住。

据了解，失火没有造成太大损失。另据附近居民介绍，

造成燃气管道着火的原因可能是由于做饭时操作不当。

编者按：天气晴热，火灾易发。广大市

民一定要注意用火安全，在家里尽量不存放一些

易燃易爆物品，如发胶、定型水等物品要远离火

源、电源。人员外出时要检查家庭用电、用火、用

气情况，确认安全后再外出。最好能及时添置、

更新消防器材，并注意维护消防设施。

星报讯（魏娟 记者 俞宝强） 今年7月 10日，山东

青岛再现“毒韭菜”，6人因农药残留中毒；河南南阳出现

“毒韭菜”，农药残留超标致10人中毒；来自江苏泰州的

1000多公斤韭菜检测结果：农药残留超标高达30%。山

东是我省较大的蔬菜供应地，那么，会不会有“毒韭菜”流

入呢？合肥的市场情况如何？昨天，记者走入省城周谷

堆农产品批发市场进行调查。

在周谷堆，记者询问了几家专营韭菜的菜商，他们说，

目前没有听说发生毒韭菜事件，并且告诉记者，韭菜的成

交高峰在春天，需要源源不断地从山东进韭菜，现在是夏

天，韭菜市场行情不是很好，他们已停止进韭菜。

周谷堆农产品批发市场新闻中心李主任称，周谷堆的

农产品质量安全检测中心定期给农产品进行抽样检测，未

发现毒韭菜，目前合肥市的韭菜主要是本地生产供应的。

记者在一些超市以及凤阳路菜市场随机询问了一些

买菜的市民，他们均表示未听说毒韭菜事件。一名菜贩

告诉记者，他们的韭菜都是自家种植的，没有使用剧毒农

药，所以最近韭菜挺好卖的。

省农委办公室主任胡桂芳告诉记者，农业部门至今

未接到关于毒韭菜的举报，目前合肥市场上的韭菜均为

合肥本地生产的，市民可以放心食用。

星报提醒：

毒韭菜就是为了防止虫咬韭菜根，采用“3911”灌根

（使药液渗透到韭菜根部的漫灌方法）使得韭菜长得好

看。“3911”属于高毒农药，国家禁止其用于蔬菜、茶叶等

作物上。如果已经买了韭菜，自己也不能判断韭菜上是

否有一定量的农药残留，最好的办法是使用果蔬安、瓜果

蔬菜专用的喜士多进行清洗，这两种都是能够降解有机

磷等农药残留的无毒、无副作用的瓜果蔬菜清洗剂。

根据中国房产信息集团研究中心联合中国房地产测

评中心7月1日发布的消息，融侨集团位列2011年上半年

全国房企销售第19位，成为福建唯一一家进入排行榜前

20强的地产企业。

在上半年弱市的严峻考验之下，融侨集团依旧保持

强劲的发展势头，凭借良好的业绩进一步稳固了福建房

企领头、全国房企领先的地位。根据数据显示，融侨集团

以79亿的销售金额位列2011年上半年全国房企销售金

额TOP30排行榜第19位。

2011年，融侨集团更迎来了品牌的全面升位，部署了

聚焦地产开发、港口建设、酒店等多产业联动、全国布局、

区域深耕的战略方向。虽然今年上半年中国房地产市场

遭遇房产税、限购、价格控制等一系列调控政策的强力冲

击，市场情况严峻，但基于提前布局的眼光以及内部调整

的策略，融侨集团逆势再度领跑市场。

作为已有22年发展历史全国性老牌房企，融侨以城市运营

商的自我定位曾在不少城市开发

过堪称城市名片的楼盘，曾以第一

个城市综合体、第一个城市形象邮

票楼盘、第一个社区配套小学、第一

个千亩大盘、第一家国家一级资质

物业管理等创举打造区域标杆楼

盘。获得过中国房地产行业影响

力十大企业、中国值得尊敬的房

地产品牌企业、中国房地产综合

实力10强企业、广厦奖等荣誉。

房企销售英雄榜——融侨闯入二十强

昨日下午，一则名为《合肥滨湖新区要建中国第一

高楼 世界第二高楼》的帖子在合肥各大网站疯传。帖

子称，这栋名为“合肥滨湖长江天际大厦”的摩天大楼高

度将仅次于世界第一高楼的阿联酋迪拜的哈利法塔。

网曝合肥滨湖欲建中国第一高楼？
滨湖新区建设指挥部：没有这个规划，纯属企业行为

网帖的内容究竟是否属实呢？为此，昨晚，记者特意

联系到滨湖新区建设指挥部办公室的一位主要负责人。

对方在听到记者关于“滨湖长江天际”的提问时，第一反

应就是：“没听说过。应该是企业行为吧？”

随后，记者将网帖的内容告知这位主要负责人时，

对方认真听完之后，随即也上网搜索了有关的帖子。

几分钟后，就给记者打来电话答复：对网友们热切关注

滨湖新区的发展，首先表达真诚的谢意。然后，对方这

样向记者解释道：作为合肥的新城区，滨湖新区每一个

重大项目的规划，都要经过层层报批的。而且，即使是

项目获得市政府批准之后，也要由指挥部办公室来对

项目进行推介，从官方的角度发布项目的招投标信息，

并在此基础上寻找和遴选符合招投标条件要求的企业

进行开发和建设。

“这个消息是企业的网站上发布出来的，可能是企

业从自身发展角度出发，进行的远景规划。但是，截至

目前，滨湖新区建设指挥部办公室并没有这样的项目

规划。”

该网帖出现后，记者在合肥论坛、徽网、百度贴吧、高

楼迷等诸多论坛都看到了类似消息。消息的来源经过调

查发现出自某公司的网站。而该公司网站的消息确实证

实了在筹备一个名为“合肥滨湖长江天际”的项目，但并

未提及规划高度等细节。关于楼的高度多是网友在帖子

中提到的，有说600多米的，有说700多米的，总之高度

介于未来的中国第一高楼上海中心和世界第一高楼迪拜

哈利法塔之间。

合肥将现“摩天高楼”？

滨湖新区：没有这个规划

网上流传的“滨湖长江天际”效果图


